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في دورة لسكرتارية اللجان الدائمة بمجلس النواب

الأحمر : تفعيل دوركم باعتباركم أهم الآليات 
التي يعتمد عليها المجلس في مهامه

مجلس النواب يدين العدوان الإسرائيلي على غزة ويدعو إلى اتخاذ مواقف جادة

منذ زمن والثأر يدرس في   ❊
من  أنه  على  المدرسية  الكتب 
السيئة،  الاجتماعية  الظواهر 
وقد تخرجت من تلك المدارس 
الثأر  ولاي���زال  متعاقبة  أجيال 
أن  ال��ذي حدث  والتطور  فاشياً، 
رجال القبائل كانوا في الماضي 
يصنعون الثأرات في مناطقهم 
“ليتراموا”  اليوم  يدخلون  بينما 
داخ���ل ال��ع��اص��م��ة وي��ق��ت��ل في 
طريق  عن  مدنيون  معاركهم 
الخطأ، فهل علينا أن نبرم معهم 
جنيف  باتفاقية  اتفاقية شبيهة 

بشأن أدب وأخلاقيات الحرب؟.
❊  في أوائ��ل م��ارس 2004م 
أطلق الرئيس دعوة من محافظة 
بين  إقامة صلح  مأرب تتضمن 
التي  المحافظات  في  القبائل 
الثأرات  الثأر ووقف  ينتشر فيها 
لمدة خمس سنوات تقوم خلالها 
الدولة والقبائل بحصر مشاكل 
الثأر ودراستها ووضع حلول لها .. 
ويوم 17 مارس من العام نفسه 
وجه رئيس الجمهورية الحكومة 
بتشكيل لجنة وطنية عليا ولجان 
فرعية تابعة لها لذات الغرض .. 
ولاحقا صدر قرار جمهوري برقم 
15 في 21 سبتمبر 2004م بإنشاء 
اللجنة برئاسة نائب رئيس الوزراء 
وزراء  وعضوية  المالية  وزي��ر 
الداخلية والإدارة المحلية والعدل 
وأربعة قضاة .. ولاحقا – مرة أخرى 
– صدر قرار بتعديل قوام اللجنة 
..  وحينها كان مجلس الشورى 
قد طرح ظاهرة الثأر في جدول 
ودراس��ة  بحثاً  “وقتلها”  أعماله 
وانخرط  وتوصيات  ومقترحات 
قبليون  مشائخ  الموكب  ف��ي 
ومشائخ دين وكتاب وصحفيون 
وجمعيات وأحزاب، وبعد أن أفرغ 
المحاربون أسلحتهم من الذخيرة 
عادوا إلى مواقعهم سالمين وبقي 
الثأر يعمل مثل آلة تتحرك على 
قدر وتطحن الأرواح .. ويالها من 
آلة صماء بكماء محصنة ضد أي 
خدش قانوني أو ديني أو إنساني 
“الحكمة  مدفعية  ولاتخترقها 

يمانية”.
❊  لا أدري ما إذا كانت كل تلك 
اللجان والقرارات والأشياء الثأرية 
الأخ��رى قد آل��ت إل��ى اختصاص 
حاليا  يترأسها  ال��ت��ي  اللجنة 
محمد،  صالح  سالم  المناضل  
فإن  مصيرها،  كان  كيفما  لكن 
ال��س��ؤال الكبير ه��و ه��ل على 
رئيس الجمهورية عندما يصدر 
توجيها أو قرارا أن يقوم هو نفسه 
الهيئات  لاتبادر  لماذا  بتنفيذه؟ 
الأدنى إلى تحويل قول الرئيس 
أو توجيهه أو قراره إلى خطة عمل 
جادة وهادفة؟ وبالمناسبة الأمر 
فحسب  الثأر  بمشكلة  لايتعلق 
بل من الواضح أن القرارات التي 
تصدر من أعلى تتعرض “للقتل” 
المتدرج في المستويات الأدنى 
وصولًا إلى “القتل” الرحيم عند 
أسفل درجات السلم الإداري.. وإذا 
لم تشتد الحكومة نفسها وتتابع 
وتسائله  فيها  عامل  كل  عمل 
وتعاقبه على التقصير، فيا زلة 

القدم!

في�صل ال�صوفي

أين لجنة 2004؟

وزير الأشغال مع وفد البنك الدولي وزير الأشغال مع السفير الاردني

وزير الأشغال مع سفير سلطنة عمان

الأثنين  3 مارس  2008 م - العدد ) 14041 ( السنة الاربعون

❊ �سنع�ء /�سب�أ :
عبر رئيس مجلس النواب يحيى على الراعي عن أدانه المجلس للعدوان 
الإسرائيلي المستمر على قطاع غزة والذي أدى إلى استشهاد العشرات وجرح 

المئات من أبناء الشعب الفلسطيني الشقيق .
ودعا رئيس مجلس النواب خلال  لقائه أمس عميد السلك الدبلوماسي 
عبدالله بن حمد البادي سفير سلطنة عمان بصنعاء البرلمانات والأنظمة 

العربية والإسلامية إلى اتخاذ مواقف وجادة لوقف العدوان  الصهيوني .
لافتاً إلى المواقف الايجابية التي عبر عنها فخامة الأخ الرئيس على 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية في مختلف المحافل الدولية والإقليمية  

والوطنية تجاه القضية الفلسطينية .
من جانبه  نقل عميد السلك الدبلوماسي  تهاني أعضاء السلك الدبلوماسي 
المعتمدين لدى صنعاء ورئيس مجلس الشورى العماني  لرئيس مجلس 
النواب وأعضاء هيئة رئاسة المجلس بمناسبة منحهم ثقة نواب الشعب 
وانتخابهم إلى هذه المناصب البرلمانية الرفيعة ،متمنيا لهم دوام الصحة 

والسعادة  ولمهامهم الجديدة  النجاح .
كما قدم  لرئيس مجلس النواب صورة عن التحضيرات والفعاليات التي 
سيتم إقامتها للاحتفال بالذكرى الـ63  لتأسيس جامعه الدول العربية التي 

سيتم الاحتفال بها في 22 مارس الجاري بصنعاء .
وكان اللقاء قد  استعرض عددا من الموضوعات ذات الاهتمام المشترك 
وحضره نائب رئيس مجلس النواب حمير بن عبد الله الأحمر وأعضاء مجلس 

النواب عبد الله المقطر ي وعبده ردمان وزيد الشامي ومحمد أمين باشا .

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
 بدأت أمس بمجلس النواب  أعمال 
الدورة التدريبية لسكرتارية اللجان 
الدائمة ومساعديهم في مجلس 

النواب.
الافتتاحية  الجلسة  وفــي      
لأعمال الــدورة  أكد  نائب رئيس 
مجلس النواب حمير بن عبد الله 
بن حسين الأحمر أهمية  تنمية 
قدرات ومهارات الموظفين وتطوير 
آليات عمل الأجهزة الإدارية والفنية 
هدفا  يمثل  باعتباره  بالمجلس 
المجلس  رئاسة  لهيئة  رئيسيا 

وللأمانة العامة .
ــار إلــى أن هيئة رئاسة      وأش
المجلس على ثقة كبيرة من إدراك 
التدريب  الجميع لأهمية موضوع 
نجاح  على  والــحــرص  والتأهيل 
ــدورات,  ال واستمرارية مثل هذه 
وهو ما يوجب المثابرة وبذل المزيد 
من الجهد والارتقاء بمستوى الأداء 
لمساعدة هذه المؤسسة الوطنية 
الهامة على أداء وظائفها ومهامها 

الدستورية بنجاح.
   ونوه نائب رئيس مجلس النواب 
بأن أعطاء الأولوية في إقامة هذه 
الدورة لسكرتارية اللجان الدائمة 
من  غيرهم  قبل  ومساعديهم 
كوادر المجلس والإدارات الأخرى  
يــجــســد حـــرص الــمــجــلــس على 
تعزيز وتفعيل دور اللجان الدائمة 
باعتبارها أهم الآليات التي يعتمد 

عليها المجلس في أدائه وممارسته 
واختصاصاته  ومهامه  وظائفه 

وصلاحياته الدستورية.
ــار أمين عام      مــن جانبه أش
مجلس النواب عبدالله صوفان إلى 
أن الدورة التدريبية تأتي كخطوة 
جادة ومسؤولة من قبل هيئةرئاسة  
المجلس وأمانته العامة في سبيل 
مواصلة الإعداد والتدريب والتأهيل 
لموظفي المجلس , مبيناً أن  الدورة 
تستهدف رفع مستوى مدارك ووعي 
الموظفين بطبيعة المهام المنوطة 
بهم وفي نطاق الاختصاصات لكل 
المجلس  نطاق عمل  ــرة في  دائ
والرقابي  التشريعي  وبشقيه 
,منوها بأهمية  الدورات التدريبية 
وإستمراريتها في  إستلهام العبر  
المستخلصة  والخبرات  والتجارب 
من الأعــوام الماضية لاستشراف 
هذه  معتبرا   .. المستقبل  آفــاق 
الفعالية محطة جديدة للبحث عن 
المعلومات والأفكار القابلة للتجديد 
والتطور للنهوض بمستوى الأداء 

العملي خطوات إلى الأمام .
  وأكــد صوفان على أهمية أن 
التي  المداولات والنقاشات  تكون 
مستوى  على  الـــدورة  تتضمنها 
رفيع  من المسؤولية والحرص على 
والحقائق  المعلومات  عن  البحث 
سياق  في  عكسها  ليتم  الــجــادة 
الممارسة والعمل اليومي كل في 

نطاق اختصاصه في المجلس.

   ولفت صوفان  إلى أهمية دور  
المجلس  اللجان في عمل  إدارة  
من حيث إعداد ومناقشة مسودات 
ومشاريع القوانين وكذا التقارير 
الرقابية عن أداء اللجان إثر الانتهاء 
من زياراتها الميدانية أو دراستها 
لأي موضوع رقابي معروض عليها 
مما يستدعي مستوى رفيعاً من 

الوعي بطبيعة هذه المهمة .
ألقيت كلمتان من قبل      كما 
نائب مدير عام اللجان محسن احمد 
من  المدربين  عن  وكلمة  جبران 
قبل  مدير عام الجلسات عبدالكريم 
علي حسن أشارتا إلى الأهمية التي 
تكتسبها الدورة في تأهيل كوادر 
وموظفي المجلس لما من شأنه  
وتعزيز  المجلس  بعمل  الارتقاء 

دوره التشريعي والرقابي.
 وأوضحتا بأن عقد هذه الدورة 
يــأتــي فــي إطـــار اهــتــمــام هيئة 
بتطوير  العام  والأمانة  المجلس 
قدرات ومهارات العاملين بمختلف 
أجهزة المجلس وخاصة سكرتارية 
اللجان الدائمة إدراكا للدور الهام 
الذي تقوم به السكرتارية المدربة 
والمؤهلة في تفعيل أعمال اللجان 
المهام  بتنفيذ  قيامها  وتسهيل 

الموكلة إليها كأجهزة مساعدة .
 نوهت الكلمتان بأهمية تنظيم 
التنشيطية  ـــدورات  ال هــذه  مثل 
والتخصص  التنوع  تحمل  بحيث 

لسكرتارية وموظفي اللجان.

بدء المباحثات اليمنية السعودية بشأن تخصيص المنحة السعودية في مؤتمر المانحين 

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
بدأت أمس بمقر الصندوق السعودي للتنمية في 
الرياض المباحثات  بين الحكومة اليمنية ممثلة 
بــوزارة التخطيط والتعاون الدولي والصندوق 
السعودي للتنمية حول المشاريع التنموية التي 

يمولها الصندوق في اليمن.
الاخوين   برئاسة  الاجتماعات  هــذه  وتعقد     
المهندس عبد الله الشاطر وكيل وزارة التخطيط 
والتعاون الدولي لقطاع برمجة المشاريع ومحمد 

السعودي  المشاريع بالصندوق  العريفي مدير 
للتنمية.

   وقال وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي 
في  الشاطر  عبدالله  المشاريع  برمجة  لقطاع 
تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( :« أن المباحثات 
ستركز على مدى يومين  على اتفاقية التمويل 
الخاصة بمشاريع الصندوق الاجتماعي للتنمية 

ومشروعي الأشغال العامة والطرق الريفية«.
   وأضاف : » أنه سيتم مناقشة  مشروع الطريق 

المزدوج عمران عدن خاصة المقطع الأول  صنعاء 
بيت الكوماني ومشروع المرحلة الثانية للمحطة 

الغازية  الثانية بمأرب .
   يذكر  ان الجمهورية اليمنية قد تقدمت بخطة 
تنموية لأربع سنوات بدأ تنفيذها العام الماضي 
القطاعات  في  التحتية  البنية  مشاريع  لتشمل 
والزراعة  والطرق  والصحة  كالتعليم  التنموية 
إلى جانب المشروعات الاستثمارية وفقا لبرامج 

القطاع الخاص.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
الشرطة  خدمات  لقطاع  الداخلية  وزارة  وكيل  دشن 
اللواء عبد الرحمن البروي أمس فعاليات الاحتفال باليوم 
العالمي للدفاع المدني قي مدرسة بلقيس الأساسية 
للبنات بأمانة العاصمة بمشاركة 30 مدرسة من مختلف 

مديريات الأمانة.
وفي حفل التدشين الذي حضره أمين عام المجلس 
المحلي أمين محمد جمعان أشار وكيل وزارة الداخلية 
إلى أهمية الدفاع المدني في حياتنا اليومية لما له من 
دور فاعل في الوقاية والسلامة من مختلف أنواع الكوارث 

والحوادث والإصابات.
ونوّه إلى أنّ هذه الأهمية قد اجمع العالم كله عليها بأن 
خصص يوماً عالمياً للاحتفال بالدفاع المدني.. مشيدا 
بالدور الذي تقوم به أجهزة الدفاع المدني والمؤسسات 

التعليمية في عملية التوعية بهذا المجال.
ودعا الجميع من مختلف شرائح المجتمع إلى التعاون 
العامة  المصلحة  فيه  لما  المجال  هــذا  في  والتعامل 

والسلامة للجميع.
من جانبه أشار نائب مدير عام الدفاع المدني عبد الكريم 
معياد إلى أن الحماية المدنية والسلامة العامة من أهم 

متطلبات وأساسيات حماية الأشخاص في مرافق العمل 
سواء كانت تربوية أم اقتصادية أو صناعية أو تجارية.. 
مضيفاً أن التعامل السليم عند تنفيذ إجراءات الإسعافات 
العنصر  والعاملين هي  الموقع  للمصابين في  الأولية 

الفاعل في نجاح التنمية والحفاظ عليها.
ونوَّه بأن الإنسان وسلامته من مختلف الحوادث والكوارث 

والحالات الطارئة هي من أولويات الدفاع المدني.
)اسكتش( قدمته  التدشين عــرض  هــذا وقــد تخلل 
طالبات مدرسة بلقيس تضمن بعض الفقرات الإرشادية 
والتوجيهات بكيفية التعامل مع بعض الحالات وإجراءات 
الكتيبات  توزيع  إلى  بالإضافة  لها..  الأولية  الإسعافات 
والمطبوعات الإرشادية على الطلاب والمشاركين في 

هذه الفعالية.
الداخلية لقطاع  الحفل قام وكيل وزارة  وفي نهاية 
خدمات الشرطة بتوزيع الشهادات التقديرية على مديري 

المدارس والمشاركين في فعاليات الدفاع المدني.
حضر الحفل وكيل أمانة العاصمة المهندس عبد الله 
سنبل ومدير الأنشطة بوزارة التربية والتعليم عبد الكريم 
الضحاك وأمين عام المجلس المحلي بالدائرة 14 خالد 

الكحلاني.

تدشين فعاليات الاحتفال باليوم العالمي للدفاع المدني بصنعاء

 ❊ �سنع�ء/�سب�أ :
 ناقش وزير الأشغال العامة والطرق المهندس عمر عبدالله الكرشمي 
أمس مع وفد البنك الدولي الذي يزور اليمن حاليا برئاسة جون شارل كروشي 
رئيس فريق عمل البنك الدولي في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا 
لقطاع التنمية المستدامة الترتيبات الجارية لإعداد الإستراتيجية العامة للنقل 

في اليمن.
واستعرض اللقاء مكونات الإستراتيجية التي ستعد بالتعاون مع البنك 
الدولي وتشمل شبكة الطرق الوطنية  بأنواعها الرئيسية والثانوية والفرعية 

والطرق الريفية.
وبحث الجانبان آليات التعاون المشترك بين اليمن والبنك الدولي في مجال 
الأشغال العامة والطرق، والدور الذي يضطلع به البنك في دعم التنمية في 

اليمن.
وأطلع وزير الأشغال العامة والطرق الفريق الدولي على خطط الوزارة 
لتحسين جودة المشاريع المنفذة في مجال الطرق.. مبينا بهذا الصدد أن 
الوزارة  أنشأت وحدات إشرافية في كافة المحافظات تتكون من مهندسين 

وخبراء في مجال الإشراف والتصاميم وإختبارات المواد.
وقال« إضافة إلى ذلك تم تكليف مهندس مشرف لكل مشروع لضبط 

الجودة، بما من شانه رفع كفاءة الأداء في تنفيذ المشاريع«.
وأشار الكرشمي إلى أن الوزارة ضمن أجندة الإصلاحات لضبط الجودة 
أنشأت الإدارة العامة لضبط الجودة والمتابعة والتي بدأت تمارس مهامها 
بهدف التركيز على النوع وليس الكم في تنفيذالمشاريع. وبين المهندس 
الكرشمي إن هذه الإجراءات تأتي تطبيقا للسياسة التي بدأت الوزارة بتنفيذها 
بالتنسيق مع المجالس المحلية ومكاتب الوزارة في المحافظات والرامية إلى 

تفعيل مبدأ  مركزية التخطيط والرقابة لا مركزية التنفيذ.
من جهته أشاد وفد البنك الدولي بالخطوات التي قامت بها الوزارة خصوصا 
في مجال نقل الصلاحيات للوحدات الإشرافية ومكاتب الأشغال والمجالس 
المحلية في المحافظات للإشراف على التنفيذ, وكذا الخطط الفاعلة لمتابعة 

ضبط الجودة في المشاريع.
وأبدى الوفد استعداد البنك لتقديم المساعدة الفنية لتدريب وتأهيل الكوادر 
التي استقطبتها الوزارة من خريجي الجامعة للعمل في الوحدات الإشرافية 

والإشراف على المشاريع.
كما أبدى الوفد استعداد البنك لتقديم المساعدة الفنية في تحديث دليل 
الإشراف ودليل التصاميم التي سيتم على ضوءها متابعة الأعمال في الواقع 
للتأكد من ضبط الجودة، إضافة إلى دراسة إمكانية إدراج عدد من المشاريع 
التي تقوم الوزارة بتنفيذها ضمن المرحلة الثالثة من مشروع تنمية الطرق 

الريفية لتمويل تنفيذها .
حضر اللقاء وكيل أول وزارة الأشغال العامة والطرق الدكتور عبدالملك 
الجولحي, ووكيل قطاع الطرق المهندس عبدالوهاب الحاكم , ووكيل قطاع 
الإسكان المهندس حسين عبدالوالي ووكيل قطاع الأشغال المهندس عبدالله 

متعافي ومدير إدارة النظم والمعلومات المهندس نبيل أحمد الوزير. 
إلى ذلك بحث وزير الأشغال العامة والطرق المهندس عمر عبدالله الكرشمي 
أمس مع السفير الأردني بصنعاء أحمد جرادات أوجه التعاون الثنائي بين 
البلدين الشقيقين في مجال الأشغال العامة والطرق, وتطوير آفاق التعاون 

في مجال صيانة الآليات المعدات الثقيلة الخاصة بإقامة الطرق والجسور.
وناقش اللقاء حصر الآليات والمعدات العاطلة التابعة للمؤسسة العامة 

للطرق والجسور, وإعادة تصنيعها في مصانع المملكة الأردنية الهاشمية.
 كما ناقش اللقاء إمكانية إعادة تأهيل الورشة التابعة للوزارة ,  والاستفادة 

من الخبرات الأردنية في هذا المجال.
وخلال اللقاء أشاد وزير الأشغال العامة والطرق بالجهود الكبيرة التي 
تقدمها المملكة الأردنية الشقيقة لدعم مقدرات التنمية في اليمن خاصة 
في مجال الأشغال العامة والطرق.. مؤكدا حرص اليمن على تنمية الشراكة 

بين البلدين الشقيقين والوصول بها إلى اعلى المستويات.
حضر اللقاء نائب رئيس المؤسسة  العامة للطرق والجسور المهندس أحمد 

حامد الهيصمي , وعدد من المسئولين في الوزارة.

الكرشمي يلتقي وفد البنك الدولي والسفير الأردني بصنعاء

  ❊ �سنع�ء / �سب�أ :
المتخصصة,  الاستئنافية   الجزائية  الشعبة  أيــدت 
الحكمين الابتدائيين في قضيتي المتهمين بالاتجار 
بالأسلحة والمفرقعات والتستر على فارين  من وجه 
العدالة ومطلوبين على ذمة اتهامهم بارتكاب أعمال 
إرهابية وكذا المتهمين باختطاف سياح فرنسيين في 

شبوة عام  2006م.
     وقضى منطوق الحكم في قضية الاتجار بالأسلحة 
وإخفاء فارين من وجه العدالة الذي تلاه  رئيس المحكمة 
المحكمة أمس  الحكيمي  في جلسة  القاضي محمد 
بحضور رئيس النيابة سعيد العاقل, بقبول استئناف 
النيابة شكلا, وتأييد الحكم الابتدائي القاضي بحبس 
مدة  المصري  عوض  عبدالله  عبدالله  الأول  المتهم 
ثلاث سنوات, وبراءة المتهم الثاني عبده عثمان سوري  

)صومالي الجنسية(.
       وكان الحكم الابتدائي الصادر في ابريل من العام 

2006 قد أدان  عبدالله المصري بتهمة إخفاء فارين 
من وجه العدالة وهم فواز الربيعي وقاسم الريمي 
وحمزة القعيطي، وكذا بالاتجار بالأسلحة والمفرقعات، 
فيما أدين  عبده عثمان بتهمة الشروع في شراء أسلحة 

والاتجار بها.
    وفي قضية المتهمين باختطاف السياح الفرنسيين 
ومترجمهم,  أيدت الشعبة  الجزائية الاستئنافية الحكم 
الابتدائي القاضي بحبس المتهم الأول احمد حيدرة 
صلفوح، والثاني راجح محمد احمد هادي لمدة 12 سنة 

لكل  منهما.
    وكانت المحكمة الابتدائية أدانت المتهمين صلفوح 
وهادي بالتهم الموجهة إليهما بارتكاب جريمة التقطع 
والاختطاف بالقوة خلال  الفترة 9 - 29 سبتمبر 2006 ، 
حيث اعترضا فوجا سياحيا  على متن خمس سيارات في 
محافظة شبوة وقاما باختطاف  أربعة سياح من الجنسية 

الفرنسية ومترجمهم واحتجازهم  لمدة 15 يوما.

الإستئنافية تؤيد الحكمين الابتدائيين بشأن حبس المتهمين بإخفاء عناصر إرهابية وخاطفي السياح الفرنسيين بشبوة             

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
المساحة  هــيــئــة  ــس  ــي رئ كــشــف 
الجيولوجية والثروات المعدنية، الدكتور 
إسماعيل الجند، عن الاقبال المتزايد 
على طلب تراخيص استثمار الخامات 
الأولية الداخلة في صناعة الاسمنت في 
اليمن نظراً لحاجة السوق المحلية التي 

تتزايد بشكل ملحوظ. 
وفيما اعتبر الجند صناعة الاسمنت 
في اليمن خير دليل على نجاح أنشطة 
جهوداً  بذلت  إنها  قــال  التي  الهيئة 
كبيرة في استكشاف وتقييم خامات 
الأسمنت، أوضح أن الهيئة منحت 30 
لمستثمرين محليين وعرب  ترخيصا 
وأجانب للاستثمار في خامات الاسمنت 
التي تتوفر بكميات اقتصادية ونوعيات 

جيدة. 

وبين الجند أن العام الجاري سيشهد 
بدء مصنعين بالإنتاج وتغطية احتياج 
الاسمنت،  مــادة  من  المحلية  السوق 
بالإضافة إلى استكمال دراسة الجدوى 
لحوالي ثلاثة مصانع اسمنت أخرى، لافتا 
إلى وجود عدد كبير من المستثمرين 
في هذا المجال في طور دراسة المواد 

الأولية الداخلة في صناعة الاسمنت. 
من جهة ثانية أوضح الجند أن شركة 
)جبل صلب( التي وقع اليمن معها عقدا 
لاستغلال الزنك والرصاص والفضة 
في منطقة )نهم( بمحافظة صنعاء، 
استوردت المعدات الخاصة بالاستخراج.

مشيرا إلى أن الشركة ستبدأ في القريب 
التي من  الإنشائية  بالأعمال  العاجل 

المتوقع أن تستمر لمدة عامين. 
واوضــح أن الشركة نفذت دراسات 

المنشآت،  بمواقع  تتعلق  هندسية 
وكذلك الطرق المؤدية للمنجم، لافتا 
إلى أن الشركة حالياً بصدد التفاوض 
مع الأهالي بخصوص إنشاء صندوق 

للتنمية المحلية. 
وفي مجال دراسة الذهب قال الجند إن 
)شركة ثاني دبي مايننج أنجزت أعمال 
الحفر الاستكشافي في وادي الحريرة، 
استكشافية  بئرا   16 حفر  تم  حيث 
بإجمالي عمق 3100 متر، بالإضافة إلى 
تنفيذ دراسات جيولوجية استكشافية 
وجمع 900 عينة سطحية، وكذا تنفيذ 
مسح جيوفيزيائي(، مبينا أن النتائج 
احتمالية  إلى  تشير  للدراسة  الأولية 
وجود احتياطي يقدر بحوالي 200 ألف 
أونصة بمتوسط درجة تركيز 0.9 جم 

ذهب/ طن. 

صناعة الاسمنت في اليمن دليل على نجاح أنشطة هيئة المساحة الجيولوجية

الجند : إقبال متزايد على طلب تراخيص استثمار الخامات الأولية


